

# La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

FUNDADOR Y DIRECTOR:—FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

AÑO XXIX

PRECIOS DE SUSCRICION.  
En Almeria 6 reales al mes anticipados.  
Fuera franco de porte, por un trimestre 20 reales.—Para el Extranjero y Ultramar, un trimestre 40 reales.

Domingo 29 de Julio de 1888.

PRECIOS DE INSERCIÓN.  
Anuncios á medio real linea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y Comunicados en la 3.ª plana á real linea.—Para los suscritores la mitad.

NÚM. 8.461.

**Gabriel Cazorla,** MÉDICO-CIRUJANO. Especialista en enfermedades de mujeres y niños.

Consulta todos los dias, menos los festivos, de 10 de la mañana á 2 de la tarde. Calle de Martinez Campos número 8.  
**No visita á domicilio.** 16

**LA ESMERALDÁ**  
JOYERIA Y ARTICULOS DE LUJO  
DE  
**ENRIQUE ROSADO.**  
ALMERIA.

El dueño de este acreditado establecimiento tiene el honor de ofrecer á el distinguido público de esta localidad, una sucursal de su casa de Málaga, situada en la planta baja de la Fonda del Comercio (Puerta de Purchena) en donde encontrarán cuantas novedades puedan desear tanto en Joyeria y bisuteria de oro y plata como en artículos de lujo, últimos modelos de Paris, Londres y Viena, todo á precios desconocidos hasta el dia.

Fonda del Comercio, Puerta de Purchena. 5

**A los mineros y contratistas.** Dirijirse á D. José

Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamitas y cápsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ninguna otras conocidas, mechas ó cefres de cordón é impermeables y pólvoras de todas clases.

No confundir estas dinamitas con otras que se anuncian y pedir pruebas para hacer comparaciones, única manera de evitar ser engañados en un artículo que por su valor es merecedor de examen, y en el que se puede obtener una economía de mas de un 50 por 100.

**DUELAS, BARRILES Y SERRIN**

EN CASA DE LOS  
**SEÑORES LUIS TERRIZA EN LIQUIDACION**  
ALMERIA.

**Muebles DE REGILLA.**—DEPÓSITO en el Bazar del Leon de don Ubaldo Abad, calle de las Tiendas núm. 33.

Desde hoy quedan rebajadas las tarifas de estos inmejorables muebles, pues la Fábrica ha otorgado á este depósito las ventajas que disfrutaban los de las poblaciones de mayor importancia.

Quien desee muebles de regilla, debe visitar dicho Bazar. 4-8

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

**DEL DOCTOR DELGADO**  
Cura los padecimientos del estómago.  
(Véase la cuarta plana.)

**JARABE CONTRA LA COQUELUCHE.**

(TOS FERINA.)  
(Véase la cuarta plana.)

**ASUNTOS VARIOS.**

**Nuestros intereses y nuestros representantes.**

Los pueblos que consienten sufrir el yugo de los caciques, son como las naciones que aguantan en sus tronos á los déspotas.

Decíamos el otro dia que si los llamados á tomar la iniciativa y no desmayar un momento hasta conseguir lo que de derecho corresponde al pueblo almeriense, no lo hacian, se instalaban en las esquinas de las calles y plazas más concurridas mesillas provistas de papel sellado, tintero y pluma, para que el pueblo en masa anotase en él sus firmas en solicitud de que se conceda á esta desdichada ciudad, algo de lo mucho que necesita para salir de la injusta postracion en que se encuentra, pues como la voz del pueblo es sin duda la más poderosa y significativa, porque expresa un interés general y el grito de toda una ciudad, sobre esas mesas iria dejando caer cada cual el anhelo de su pecho, estampando el latido de su corazón, consignando la aspiracion de su alma y manifestando al par que su patriotismo, las pruebas de su derecho y las ansias de su desventura y de sus esperanzas.

Y en efecto, no nos queda otro recurso si queremos que nuestras quejas justísimas lleguen á las encumbradas regiones del poder; si aun nos queda un átomo de amor pá-

trio, y deseamos libertarnos á los egoistas caprichos de esos políticos que el pueblo elige, para que con tanto ardor y entusiasmo como justicia lo defiendan y velen por sus intereses, y que una vez conseguida el acta, lo que menos les preocupa es la opinion del país, sus necesidades, sus legítimos derechos; y si solo la satisfaccion de sus ambiciosas aspiraciones. No se consideran, no, como mandatarios de la provincia que los elige, y obligados á procurar el fomento, á luchar sin descanso por los sagrados intereses que se les confían. No; el egoismo, la soberbia que les caracteriza, hace que antepongan los suyos particulares á los del país. Secreen superiores á éste, que todo se lo merecen por sí, y en vez de considerarse obligados á hacer cualquier sacrificio, lo sacrifican en provecho propio.

Y á que debemos el mísero estado porque atraviesa nuestro país?

Al caciquismo.

Como dice un estimado colega, todo depende de las circunstancias en esta vida.

El honrado padre de familia que no tiene trabajo para atender á ella; que ve á sus hijos desfallecer de hambre, que oye á la miseria llamar con sus enjutas manos á la puerta, podrá vacilar antes que entregarse á las exigencias del cacique; pero la miseria vuelve de nuevo á asediarse, á pedirle pan sus hijos, contribucion el estado, y entonces el hombre no tiene mas remedio que desprenderse de su voluntad, desatendiendo las inspiraciones del corazón, y entregarse en manos de esos caciques que con sus bocas abiertas, como las fauces de una tumba, agardan tragarse al desgraciado que á impulsos de las circunstancias rueda hasta el precipicio.

Desde este momento pierde ya el individuo su libertad de accion; sus pasos no son libres, sino que obedecen á las exigencias de su amo.

Esta es á grandes rasgos la pintura de algo de lo que sucede á este pueblo.

«El caciquismo brota y se propaga, asolando cuanto encuentra al paso, y es menester que el cuerpo electoral sacuda con independencia esa especie de inundacion que ahoga todas las iniciativas.»

A la entrada del Sr. Navarro y Rodrigo en el ministerio de Fomento, expresó este pueblo en espontánea manifestacion el agrado con que veia la subida al poder de uno de nuestros mas obligados representantes en las Cortes; su elevacion á ministro despertó el sentimiento popular, seguro que nuestro diputado pondria de relieve ante el gobierno y la nacion, toda la justicia de nuestra causa y lo infame del olvido en que se nos tenia envueltos. Pero por desgracia, el señor Navarro, durante su permanencia en la poltrona ministerial, si ha logrado sacar á subasta algunas obras, que no negamos son importantes para la provincia, tambien es verdad que lo principal, que es nuestra linea férrea, se ha quedado por hacer, y de aquí el que ahora encontremos más alejada que nunca la única obra que nos convenia, si hemos de salir de este estado que nos reelega hasta el último término y hasta el punto de borrar nuestra provincia del mapa.

¡Triste fatalidad la nuestra!

Mientras otras provincias menos productivas miran su recinto cruzado por esas dos cintas de acero emblema de la civilizacion y del progreso, y sienten bajo los cóncavos túneles de sus sierras el silbido atronador de las locomotoras que rugientes pasan en compás vertiginoso, la pobre provincia de Almeria, como decía nuestro amigo Arménio, llora su tristeza relegada en el último lugar de la Península. Donde otras ven el plateado acero de sus rails, ella mira solamente un mal camino derruido y entre cortado; donde otras contemplan pasar volando la febril locomotora, observan amargamente unas cuantas carrozas ya vetustas y una mala arrieria.

Mas cubramos con espeso velo toda esta historia de desventuras que tan perfectamente han sabido trazar los principales políticos contemporáneos y que nuestro estimado colega *El Ferro carril* viene reproduciendo en sus columnas, y esperemos que el hombre que hoy tiene á su cargo la cartera de Fomento, ya que se propone atender con el mayor empeño todo aquello que reclama la justicia, comience á trabajar, á hacer algo por este país.

Para ello es preciso tambien que los seño-

res representantes de la provincia, si desean dar una prueba de que cumplen con su mision, visiten una y mil veces el ministerio hasta lograr algo de lo mucho que nos pertenece y de lo que por falta de energia, actividad, y otras muchas cosas, venimos careciendo con grave perjuicio de los intereses de la provincia.

**Despachos telefónicos de la Agencia Centurión.**  
CONGRESO.

5,30 de la tarde.—El Salón de Conferencias desierto. Sólo los Sres. Molini, Soto y otros asidos concurrentes estan comentando algunos asuntos trasnochados.

En los pasillos no hay nadie, y en los de la derecha parece establecida una prenderia.

—Todos los escaños del Salón de Sesiones los están reformando, gasto que algunos consideran inútil, si es cierto que se va á construir un palacio para ambos Cuerpos Colegisladores en el Jardín Botánico.

5,45 de la tarde.—En este momento llegan varios compañeros periodistas, é interrogados acerca de las noticias de la tarde, afirman que Felipe Ducazcal despliega sus guerrillas por los barrios para trabajar su eleccion de diputado á Cortes, como reformista y en contra de la candidatura ministerial.

El Sr. Romero Robledo considera un triunfo para su partido el que Ducazcal obtenga el acta de diputado, y por esta razón tiene escrito á sus amigos lo apoyen incondicionalmente.

Enfrente de esta candidatura está la de D. Agustin Diaz Agüero, marqués de Molledo, que sin inspirar muchas simpatias entre los que le conocen, no puede negarse que es persona seria, y no carece de méritos títulos el banquero D. José Suarez Guanes.

El primero es apoyado por los conservadores y el segundo por los ministeriales.

6 de la tarde.—Ya se va cansando la gente de seguir los detalles que dan los periódicos acerca del curso del sumario instruido en averiguacion de los autores del crimen de la calle de Fuencarral.

Anoche la prensa confiesa que habia mucho de fantasia en todo lo publicado, y no podia ser otra cosa, pues aún no está reformada la ley de Enjuiciamiento criminal, y por tanto, lo publicado en su parte más interesante sólo pueden ser fantasias y deducciones.

Hoy se sabe que el Juzgado tiene completos los detalles del sumario para los puntos de Derecho que se ventilarán en este proceso.

El Sumario dijimos que estaba terminado, y de hecho lo está. ¿Saldrán á la calle todos los detenidos en la Cárcel-Modelo con motivo del asesinato de doña Luciana Barcino? Todo cuanto se diga es prematuro; pero si quedase el hijo de la víctima á las resultas del proceso, en el juicio oral se disiparían todas las preocupaciones que en pró ó en contra tiene el público en general.

Como la causa es ya ruidosa y las empresas periodísticas no reparan en aumentar la tirada de sus ediciones para ir ya satisfaciendo las exigencias de la opinion, el interés no decaerá por completo, como si fuera otro cualquier asesinato en que la reo persista en complicar todo lo que tienda al esclarecimiento de la verdad, y que después se ria de la justicia en su propia presencia.

SENADO

6,15 de la tarde.—Cartas recibidas de Santander desautorizan todos los rumores que han venido circulando estos dias para dar extraordinaria importancia á las amistosas entrevistas que allí celebran hombres respetados por su seriedad política y personal.

La lealtad nunca desmentida del general Martinez Campos, así como la de otros personajes del partido liberal, no permiten, según sus amigos, confabulaciones contra el Sr. Sagasta, cuando no habria nada que lo justificase.

El general Martinez Campos, así como el Sr. Gamazo, dicen los ministeriales, son considerados por sus propios títulos, y el gobierno aprecia en cuanto valen sus deseos é indicaciones.

La campaña de las economías se está haciendo; la conciliacion entre el Tesoro y los contribuyentes se realizó con gran espíritu de conciliacion y de prudencia, como lo de-

muestra la real orden aclaratoria relativa al impuesto de alcoholes; y en cuanto á las reformas militares, se hace lo que se puede para conciliar los deseos de todos, que coinciden sólo en que las reformas se hacen indispensables, y en este punto, así como en su urgencia, el ministerio no disiente en una linea del general Cassola, en quien reconoce disciplina de partido y verdadero patriotismo.

BOLSIN DE MADRID.

El 4 por 100 interior se cotizaba esta tarde á 71,05 contado, fin de mes 71,15 y 71,35 fin próximo.

Carta de Madrid.

26 de Julio de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Tenia propósitos, y los he expresado ya en otras cartas, de no volver á ocuparme del crimen de la calle de Fuencarral hasta que pudiese anunciar á los lectores que el sumario estaba concluido. Pero como aunque el hombre proponga, quien dispone en este asunto es el Juez instructor Sr. Peña Costalago, quebrantando lo que yo juzgaba resolucio n firmísima de mi voluntad, tengo que decir algo acerca de ese que sigue siendo asunto del dia, apesar de que hoy cumplen 26 de la fecha en que se cometió el delito.

Pero no han variado las circunstancias respecto al estado del sumario, pues lo único nuevo que hay y que además de ser nuevo reviste alguna importancia para la opinion pública (no se sabe si la revestirá tambien para el Juzgado) es la declaracion del Sr. Nieto que reconoció en rueda de presos á Vazquez Varela afirmando rotunda y categóricamente haberle visto en un lugar tan público como la plaza de toros y en ocasion tan solemne como lo es para los taurómacos (entre quienes tengo el honor de no contar) la celebracion de una corrida de Beneficencia.

Además, los periódicos aseguran hoy que un guardia municipal declaró ayer que en la Pradera de San Isidro y en los dias de la Romeria, habia visto al referido Vazquez; añadiendo los papeles públicos que declararía en igual sentido que el anterior guardia.

Si es exacto todo esto, no deja de ser sorprendente, el que no se decreté la detencion del Sr. Millan Astray para responder á las resultas de las piezas aparte que deben instruirse, y que nadie sabe si se instruyen, sobre infidelidad en la custodia de presos. La opinion está un poco alarmada, no he de ocultarlo, y la prensa tampoco se siente hoy tranquila que digamos. Tanto es así que *El País* ha publicado esta mañana un bien escrito artículo titulado *El Juez ante la opinion* y en el que, fundado el colega en razonamientos que juzgo temerario reproducir, pide que se procese al Sr. Peña Costalago.

La pretension es tan fuerte que no ha podido menos de llamar la atencion de las autoridades, hasta el punto de que á las pocas horas de haber salido á la venta el periódico, estaba denunciado y ordenada la recogida de los ejemplares.

Libreme Dios de censurar actos del poder judicial como son las denuncias de la prensa. Pero, á todo esto, se sabe quienes son los asesinos de D.ª Luciana?

¿Sí? Pues que se diga, para satisfacer la curiosidad, bien legítima de la opinion pública.

No? Pues tiene razon la prensa y varios de asuntos.

\* \*

Los carlistas se reunieron ayer, presididos por el Baron de Sangarren, para festejar el santo de D. Jaime, al menos aparentemente. Digo esto de la apariencia, porque no falta quien sospeche que el objeto de la reunion no fué otro que el de murmurar de los nocedalistas. Estos, y especialmente su jefe D. Ramon, constituyen para D. Carlos algo así como un divieso en el cogote, de esos que no dejan levantar cabeza.

Y prueba del asco que Nocedal inspira á D. Carlos, es la carta en que éste recomienda á Elío y á Montoya, carlistas navarros muy prestigioso entre los suyos, que le permanezcan fieles, y no hagan coro á los excomulgados defensores de la rebeldia.

Por supuesto que Nocedal se rie de exco- munionen, y se queda tan tranquilo mien- tras permanezcan a su lado los teólogos, por- que así podrá definir como se le antoje el dogma del partido, excomulgando a su vez a quien le dé la gana.

De todos modos, el lio de los carlistas es de esos que dan al traste con una causa cualquiera. Bien que la causa carlista ya estaba mandada retirar desde hace mucho tiempo.

La peregrinacion por los círculos políti- cos ha sido para nosotros esta tarde com- pletamente infructuosa. Allí, en los ángu- los del salon de Conferencias, dormian con entera tranquilidad como en arrullado le- cho, varios de los pocos diputados que a es- tas horas no han abandonado a Madrid en uso de su dinero.

Nada se decía en el salon de Conferencias que merezca la pena de mencionarse.

Únicamente se dijo—otra vez el crimen! —que el Sr. Lastres habia comunicado esta tarde a las cuatro con Vazquez Varela, ha- biéndose encargado de la defensa de este.

Este acto no satisface mucho a algunos conservadores, que entienden—y allá se las hayan ellos—que en un asunto tan ruidoso como lo es el proceso de la calle de Fuencar- rral, el partido conservador deberia tener libertad absoluta de acudir, y no podrá tenerla desde el instante en que un diputado conservador acometa la defensa de uno de los que aparecen complicados en el crimen.

No hay más asuntos de que tratar, y por lo tanto, levanto la sesion, es decir, termi- no esta carta. Son las seis y media.

Suyo affmo.,

B.

El crimen de la calle de Fuencarral.

Dice El Liberal:

«EN LA CARCEL DE MUJERES.

A las siete y media entraban en este es- blecimiento los Sres. Peña y Alix, diri- giéndose acto continuo a la celda que ocupa Higinia Balaguer.

La entrevista duró unos cinco minutos, y según parece el Sr. Peña hizo únicamente a la procesada dos ó tres preguntas.

Terminada la entrevista, los Sres. Peña y Alix celebraron una conferencia en el des- pacho del director.

La impresión que sacaron los que cono- cen el alcance de esta entrevista, es que el día de hoy será muy laborioso para el juz- gado.

También se cree fácil que hoy ocurra al- guna sorpresa.

Higinia Balaguer se encuentra perfecta- mente. No está enferma, como se ha dicho. Come con gran apetito el rancho y el pan.

Dolores Avila come muy poco y se encuen- tra bastante abatida.

LOS DEFENSORES.

No hay nada seguro sobre las defensas. Han circulado por la prensa muchos nom- bres de conocidos abogados y muy especial- mente el del Sr. Romero Girón, a quien se atribuí la defensa de Higinia Balaguer.

Nuestros informes nos permiten asegurar que el Sr. Romero Girón ni ha recibido indi- cación alguna en este sentido, ni ha tenido el propósito de aceptar la de ninguno de los que resulten procesados, entre otras razones porque tiene un criterio jurídico muy par- ticular sobre todo lo que se refiere a este pro- ceso.

El Sr. Romero Girón saldrá de Madrid den- tro de pocos dias acompañando a su familia a Santander; irá después a Ontaneda, re- gresará al Sardinero y desde allí se dirigirá a Barcelona para asistir a las sesiones del Congreso jurídico.»

Horrible parricidio.

En Folgosa (Orense) ha sido asesinado una joven de 16 años por el autor de sus dias, Francisco Labrador.

Este ha procurado embrollar la acción ju- dicial, atribuyendo el hecho a personas que no tenían ni lejana participacion en tan ho- rrible suceso.

Parece que la muerte de la joven fué pro- ducida por estrangulacion. El cadaver fué enterrado en una heredad próxima a la casa del desnaturalizado padre.

Este está preso, y apesar de habérsele levantado la incomunicacion, pasa las no- ches sin poder conciliar el sueño.

Descubrió el crimen un cuñado de Labra- dor.

La vida en Madrid.

Dice El Resumen:

«Anoche a las ocho y media bajó de su casa de la calle de la Montera una joven para ir a un comercio inmediato, y un mi- serable, sin duda de la clase de esos que la causa de la calle de Fuencarral ha puesto de relieve, la sujetó para besarla. La joven revolvióse indignada, y el mal criado la em- pujó y pegó, alejándose después tan tran- quilo.

Los guardias próximos no vieron ni oye- ron nada.

Peró es indispensable que el gobernador los haga aguzar la vista y el oído, porque esos ataques hay que perseguirlos con cuer- gia, si las calles de Madrid no han de que- dar a merced de la canalla é intransitables, por lo tanto, para las personas decentes que no tengan coche.»

Carta de Valencia.

26 de Julio de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

LA FERIA.

No ha resultado, dicho sea en honor de la verdad, tan animada como en años an- teriores. Los festejos celebrados no hace mu- cho en Valencia, con motivo de la visita de Doña María Cristina, atrajeron gran núme- ro de gente de todas partes, que ahora no ha venido por razon de haber hecho enton- ces el gasto, como vulgarmente se dice, y no encontrarse de nuevo, por razon de la crisis porque se atraviesa, en condiciones de gastar mas dinero. Empero así y todo, los números del programa de feria han sido tan fastuosos como de costumbre, y esta tiene lugar con gran solemnidad, ya que no tan concurrida como otras veces. Las carreras de velocipedos han dado ya una buena prue- ba de que en Valencia hay inteligentes en tan difícil materia.

CORRIDAS DE TOROS.

Ayer terminaron las cuatro anunciadas corridas de toros, que no han tenido mas nota triste que la cojida del espada Espar- tero, al estoquear el último veraguas en la lidia del lunes, que le causó una herida de siete centímetros de extension en la region inguinal derecha, teniendo tambien la des- gracia de que saltase una banderilla preri- dida al cornúpeto, y se le clavase al diest- ro en la megilla derecha, cerca de la sien. Por fortuna hoy podemos hacer constar que se encuentra fuera de peligro, que aband- nará el lecho dentro de breves dias, tal vez pasado mañana, y que podrá lidiar ya en las corridas de San Sebastian que comien- zan el 5 del próximo Agosto. Tambien re- sultaron con heridas los picadores Calesero y Alaban, aunque de menor cuantía. Fras- cuelo ha estado desgraciado, pero tirándose de veras y ganándose las simpatías y aplau- ses; Lagartijo, ha sido el héroe de la fiesta y ha dado muy buenas estocadas. De los to- ros han resultado sobresalientes los de Ve- ragna, y medianos los de Aleas, Colmenar y Conde de Patilla. Los del segundo des- mintieron su renombre, siendo retirado el quinto, sustituido por Aleas que tambien fué al corral, y dando motivo para una bronca de órdago.

JUEGOS FLORALES.

Pasado mañana 28, sábado, teudrá lugar esta fiesta de la literatura lemosina en el teatro Principal. No queda ya una localidad ni para un remedio, siendo este certámen el festejo favorito de la buena sociedad va- lenciana. Como todo se sabe y se averigua, podemos decir a Vd. que el premio de ho- nor y cortesía, la flor natural, la ha obte- nido D. Pedro Bonet Alcantarella, quien elegirá reina de la fiesta a la hermosa hija de los condes de Villamar. Tambien figura- rán en la lista de los laureados los literatos y poetas Sres. Dauville, L'Combart, Puig y Torralva, Barber y Bas, Cebrian, Blasco Ibañez, Cabrelles, La Torre, Salvador (D. Te- lesforo) el artista D. Constantino Gomez, Casany del Cacho y dos ó tres mas. Este certámen lo celebra anualmente la sociedad valencianista «Lo Rat Penat.»

CRIMEN DE LA CALLE DE ESPINOSA.

Toca a su fin el sumario. Como ya anti- cipamos a usted, todos los cargos son diri- gidos a Paco Muñoz, pero Paco Muñoz no parece por ninguna parte. El juzgado ha hecho reproducir un pequeño retrato del criminal que se ha encontrado, con el fin de repartir copias a la policia de toda España, y facilitar de algun modo el que no quede impune tan atroz crimen.

CERTÁMEN MUSICAL.

Se celebrará el próximo domingo y para tal acto se han inscrito ya mas de treinta bandas civiles y militares. Tendrá lugar en la plaza de toros, lo mismo que el certámen cinegético, que promete tambien verse muy concurrido.

MANIFESTACION CÍVICA.

Están hechos todos los carros alegóricos que han de figurar en la manifestacion, fi- jada para el 31 del corriente y último de fé- ria. Entre los que hemos visto sobresale el titulado «El Progreso», costeado por el mar- qués de Campo. Es muy artístico y vale. Agencia Valenciana.

NOTAS Y NOTITAS.

Un buen juez:

«El juez especial nombrado para girar una vi- sita a la Cárcel de Hellin, ha encausado al alcai-

de de la misma por infidelidad en la custodia de presos»

Hay jueces provincianos, como este que contemplo con cariño, batiéndole las manos, ¡que dan cada leccion y cada ejemplo...

El reverso de la medalla:

«El sábado se vió ante la sala de lo criminal de la Audiencia de Granada, la celebracion del antejuicio necesario para exigir la responsabi- lidad criminal al juez de instruccion del Sagrario de aquella ciudad, D. José Palau, por prevarica- ción.»

Aquí de Zapata en La Campana milagro- sa:

Ya prenden a la Justicia. ¡Ese es mi bello ideal!

Mientras resida en San Sebastian el pre- sidente del Consejo, se hospedará en casa del ministro de Gracia y Justicia.

Todo sigue igual. Sagasta continúa prisionero de Alouso Martinez.

No hay política en la Corte, aunque sí sed de justicia, ni de las playas del Norte viene una mala noticia.

Las crónicas criminales le llenan todo, y están mustios los corresponsales y aun más mustio don Germán.

¡Qué decepcion! Pensaría ser la attraction del presente. Pasa un día y otro día y no hay nadie que le miente.

¡No ha sido flojo el bromazo! ¡Pensar que en España entera desbancó al Sr. Gamazo la Lola la billeteera!

Tranquilicémonos. La partida de hombres a caballo que ha pasado cerca de Olmedo no lleva alevosos, infames, criminales y nefandos fines políti- cos.

Hagamos a esa partida más favor... La componen cuatro ó cinco bandoleros muy formales, con lo cual ya están tranquilas todas las autoridades.

Parece que no, pero hay sueltos oficiosos en La Correspondencia que ni en un periód- ico de oposicion traerian más malicia.

Véase la clase: «No es cierto, como se ha supuesto, que agentes del gobierno civil vigilan ni custodian las cercanías de ningun cuartel militar.

Podrá eso haber ocurrido hace tiempo, pero ahora no pasa.»

El móvil de esas líneas será recto, pero tal advertencia era excusada; porque dichos agentes, en efecto, nada custodian, ni vigilan nada.

TELEGRAMAS.

Servicio particular de LA CRÓNICA. DE LA «AGENCIA FABRA».

Paris 26.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 0/0 exterior español 72.5/8.

Londres 26.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 0/0 exterior español 72.5/8. Despues 72.1/4

Londres 26.—El Sr. Gladstone y su seño- ra celebraron ayer sus bodas de oro, ó sea el quincuagésimo aniversario de su matrimo- nio.

Con este motivo recibieron numerosos te- legramas de felicitacion de todos los puntos de Inglaterra.

El partido liberal ha aprovechado esta circunstancia para dar una muestra de gusto a su jefe.

El célebre estadista inglés, apesar de su edad avanzada, goza de excelente salud y se siente todavia muy fuerte.

Londres 26.—El Doctor Morell Mackenzie, que como es sabido asistió al emperador Fe- derico, ha publicado hoy una carta infor- mando a los editores y libreros ingleses que perseguirá judicialmente a los que publi- quen la traduccion inglesa de las cartas de los médicos alemanes que se ocuparon de la enfermedad del difunto monarca, en térmi- nos desfavorables para el especialista de Londres.

Las declaraciones hechas por aquellos continuan dando lugar a animados comen- tarios, particularmente en los centros cien- tíficos y el doctor Mackenzie por altas con- sideraciones desea evitar nuevas polémicas, sobre todo cuando razones de prudencia le vedan en estos momentos romper el silen- cio.

Copenhague 26.—El emperador de Ale- mania no llegará a esta capital hasta el sábado próximo por la tarde.

El rey de Dinamarca irá en la escuadra que debe hacer en alta mar los honores al soberano alemán.

Despues se dirigirán ambos monarcas al Castillo de Amalímburgo.

La próxima llegada de Guillermo II ha

despertado aquí poco entusiasmo en las clases populares que no olvidarán fácilmen- te la guerra de los ducados que arrabató a Dinamarca parte de su territorio.

La prensa, incluso los órganos oficiosos, niegan que la entrevista de los soberanos de Alemania y Dinamarca tengan caracter político.

Nueva York 26.—El Herald de Nueva York hablando hoy del proyecto de ley vo- tado por la Cámara de representantes, re- formando los aranceles de Aduanas, no cree que el Senado aborde su discusion durante la presente legislatura.

Dicho proyecto tiene grandísimo interés para todas las naciones que mantienen re- laciones comerciales con los Estados-Uni- dos.

Viena 26.—Las medidas adoptadas por el gobierno austriaco para dar fuerza en la Bosnia y la Herzegovina al elemento cris- tiano, siguen dando excelentes resultados. Numerosas familias mahometanas aband- nan aquellas comarcas dirigiéndose a Tur- quía.

Austria está prestando verdaderos servi- cios a la causa de la civilizacion en el terri- torio de Oriente por ella ocupado.

San Petersburgo 26.—El Diario de San Petersburgo niega el rumor de que Turquía esté alarmada a consecuencia de la entrevis- ta imperial de Peterhoff.

Luego se expresa en estos términos: «Entre los gobiernos deseosos de mante- ner la paz figura ciertamente el del Sultan y nadie ignora que la entrevista tuvo por objeto tranquilizar los ánimos y disipar las inquietudes y de ningun modo crearlas.»

Fabra.

GACETA.

DIA 26.

Hacienda.—Decreto declarando cesante, por el mal estado de salud, a D. Antonio Luque y Vicens, delegado de Hacienda de la provincia de Ciudad-Real; nombrando para esta vacante a D. Miguel Santos Portela, electo interventor de Hacienda de la de Gra- nada, y para este cargo a D. Ramón Orella- na, electo de la de Avila.

Otros jubilando a D. Julian Lopez de Lerena, administrador electo de la Aduana del Grao de Valencia, y nombrando para esta vacante a D. Aurelio Herrero Ladron de Guevará, que lo es de la de Cádiz.

Otro nombrando Interventor de la adua- na de Irun a D. Manuel de Guzman, electo inspector de muelles de la de Barcelona.

Fomento.—Decretos aprobatorios de varios proyectos reformados de carreteras.

Gobernacion.—Orden confirmando un acuerdo de la comision provincial de Lugo que declaró con capacidad legal para ser concejales a don Ramiro Valcárcel, D. Artu- ro Gonzalez y D. Ricardo Fernandez.

GACETILLAS.

Otra vez estamos como estábamos.

Ya lo habíamos dicho. Se denunciarán más periódicos.

Irán más periodistas a la cárcel. La prensa pagará al fin los vidrios rotos, y ciertos sngetos se quedarán tan tranquilos.

¡Qué venga hoy Fray Gerundio de Campazas por estas tierras de Dios a predicarnos!

La cosa es sencillísima. Dos deben.

Ninguno quiere pagar. Entra un tercero en discordia, quiere arre- glarlo todo y resulta que si este no es el deudor, es el pagano.

¿Por qué?

Sencillamente por haberse metido a arreglar- los y... ya en la cárcel.

La vindicta pública se escandaliza, se decla- ra partidaria de la justicia y el derecho; el pre- sigo sigue encerrado, y los deudores salen a la calle.

Final que no se atreveria a describir ni aun el mismo Fray Gerundio.

Es verdad que ahí está Lola la billeteera, para decir que todo esto son infundios.

Nada hemos sabido.—Aquí no sabemos hoy nada. Se dice que los arbitrios han sido arrendados en 25.000 duros a la empresa de consumos, pero que se estaban cobrando por cuenta del Ayuntamiento en tanto venia la aprobacion de Madrid.

Repetimos que no hemos sabido una palabra porque de algun tiempo a esta parté nada se sa- be aquí; pero se vuelve a decir que desde el dia 20 se están recaudando por cuenta de la empre- sa.

No sabemos si será verdad lo que se afirma, pero nos parece que no debe ser así por cuanto todavia existen los interventores.

Ahora bien. Por los arbitrios del año pasado recaudó el Ayuntamiento unos 36.000 duros, y el Ayuntamiento este año los arrienda, según se dice, a la empresa referida en 25.000. Total 11.000 duros menos. ¿Ha visto el Ayuntamien- to el costo de la intervencion? ¿Sabe si ha subi- do a la suma de 11.000 duros?

Así se habrá hecho, pues de otra manera, aun cuando se dice que la tarifa está más recargada sería un mal no haber comprobado las sumas.

De todos modos sería conveniente que el Ayuntamiento diera publicidad a estos acuer- dos, pues moral y legalmente tiene obligacion

de hacerlo, teniendo en cuenta que lo que maneja son los intereses del comun, cuyas operaciones interesan á todos.

Interesante.—La Ley de 11 de Mayo último creando las Administraciones Subalternas de Hacienda, y el artículo 102 del reglamento sobre la investigación de las Contribuciones y Rentas, disponen, la primera que durante el plazo de seis meses, á contar desde la fecha en que empiece á regir dicha ley, los contribuyentes podrán rectificar ante las Administraciones de Hacienda respectivas, la riqueza contributiva que posean ó pedir la comprobación de la misma sin incurrir en multa por las diferencias que resulten; y el segundo, que durante el plazo de seis meses, á contar desde dicha fecha, se abstendrán los Inspectores de incoar expediente alguno de defraudación, concretándose durante el mismo á reunir el mayor número de datos y antecedentes para el cumplimiento en su día del referido servicio y á practicar en todos los pueblos de su distrito las necesarias gestiones para la incautación de los bienes adjudicados á la Hacienda en pago de débitos de las contribuciones é impuestos.

Reconocimiento.—Segun tenemos entendido, se vá á dar orden á los expendedores de tabacos en esta provincia por acuerdo de la Compañía Arrendataria de los mismos, de que no pongan obstáculo alguno á los encargados de la persecucion del contrabando para que examinen cuando lo estimen conveniente las existencias que tengan en sus respectivas expendedurias y las que puedan tener en sus domicilios, asi como que pongan en conocimiento de dichos empleados todas las noticias que puedan adquirir sobre puntos donde existen depósitos de tabaco de contrabandos.

La Montaña.—Como habiamos anunciado, el miércoles 25 del corriente celebró Junta general esta Sociedad en la que segun nuestras noticias se adoptaron por unanimidad los siguientes acuerdos:

- 1.º Otorgar un voto de gracias á la Junta directiva y principalmente á los Sres. Muñoz y Villegas por la organización de la función teatral que tuvo lugar el 14 del actual.
2.º Aprobar las cuentas del último reparto.
3.º Sortear entre los montañeses contribuyentes los objetos regalados á la Sociedad por el actor Sr. Viñas y actriz Sra. Aparicio siendo agraciado con el primero el simpático leal y decidido montañés Sr. Belber, y con el segundo el no menos ídem Sr. Ledesma, y
4.º Suspender las sesiones hasta la próxima legislatura montañesa para cuya inauguración se avisará á domicilio.
Lamentamos que esta festiva Sociedad no de señales de vida en la próxima feria si bien esperamos que en la inmediata legislatura nos proporcionará los ratos de solaz á que nos tiene acostumbrados.

Siquiera eso.—Se nos quejan entre los muchos vecinos de la capital, los de la calle prolongación de la del Insituto y los de la de Quesada, que con motivo de circular con suma frecuencia los carnages y carros, están perdidas por completo las citadas calles, hasta el extremo de haber tenido algun vecino de su bolsillo particular que costear varios carros de arena para arreglar el infernal piso que con el continuo tránsito ha quedado.

¿No, podria V. S., Sr. Alcalde, gestionar la instalación de algunas bocas de riego, para que si quiera tuvieran aquellos vecinos el consuelo de que se les refrescara el piso, evitando el mucho polvo que hoy se ven obligados á tragar?

Siquiera eso, señor.
Tabaco.—Confirmando nuestras noticias respecto al aumento de precio en las caguetillas de tabacos, dice La Correspondencia de España:

«Tenemos entendido que la Compañía arrendataria de tabacos estudia, y muy pronto llevará á la práctica, reformas importantes en la gestión de la renta. Entre otras, es una relativa á la creación de nuevas labores de cigarrillos con diversa confección y mejor papel que el que se emplea en las de ahora.

Dichas labores se están produciendo ya en algunas fabricas y se pondrán á la venta en término muy breve.»

Anteanoche á las 11 y media condujo el sereno del Puerto al Hospital á un tripulante de un buque español, surto en este puerto, á causa de haberle dado un dolor.

Los lamentos que daba el infeliz eran tan grandes que daba compasion oírle. Cerca de un cuarto de hora tardaron en abrir la puerta de aquel establecimiento.

Si llega á ser un herido de gravedad tal vez hubiera fallecido en la misma puerta.

Claridad.—No censuramos nosotros, que conocemos las contrariedades con que se tropieza en la administración local, al actual Ayuntamiento; es cierto que no realiza las mejoras que pide la opinion pública, ni satisface á los deseos de aquellos que desean un progreso rápido en orden á reformas materiales; existen dificultades capaces de matar toda iniciativa y de acabar con todo entusiasmo. Obligaciones sin duda en descubriendo por cuantiosas cantidades, reclaman la mayor parte de los ingresos é impiden hasta poder satisfacer los haberes de varios empleados, á más de quebrantar el crédito por no pagar al corriente á algunos contratistas. En tan desfavorables condiciones es seguro no hay inteligencia, ni fuerza de voluntad suficientes para á gusto de la mayoría ocupar un puesto en demasía espinoso y difícil.

Para responder á los cargos que se hace no encontramos más que un medio de seguros resultados; dar á conocer la situación económica de la Corporación popular, detallando no solo las deudas, sino también las fechas en que se contrajeron para que se forme juicio acertado del celo y acierto con que se procede, y evitar que se aventuren juicios las más veces erróneos. Solo así tendremos conocimiento de lo que

sucede y á ello deben obligarse los capitulares que están en primer término interesados en que se haga luz en una cuestion que debe ser del dominio de todos.

Mas vale así.—Las últimas noticias sanitarias de diferentes consules de Europa y asia son completamente satisfactorias, y afirman que los frios generales de esta primavera han alejado los riesgos de toda epidemia.

Musica.—Esta noche ejecutará la banda municipal escogidas piezas de su repertorio en el paseo del Principe:

A oír una danza entera,
pues nunca la dejo sola,
iré yo allí con mi Lola;
pero no la billeteira.

Don Enrique Rosado, dueño de la magnifica joyeria La Esmeralda, de regreso de su viaje á Paris, Lóndres y Viena, acaba de establecerse en esta capital, proponiéndose realizar casi al costo las compras de gran importancia que en dichas poblaciones ha hecho, ofreciendo un extenso surtido en joyeria y bisuteria de oro y plata, como en artículos de lujo.

Dicho establecimiento se ha instalado en la Fonda del Comercio, Puerta de Purchena.

M. I. P.—Ha fallecido la virtuosa Sra. doña Aurora Restoy, madre de nuestro apreciable amigo D. José Garcia, á quien, como á toda la familia, acompañamos en el sentimiento.

Obras del Puerto.
PESETAS.

Table with 2 columns: Description of works and Amount in Pesetas. Rows include 'Durante el año económico de 1887 á 1888 la recaudacion obtenida por los arbitrios para dichas obras ha ascendido á 161.383'64' and 'Durante el año económico de 1887 á 1888 la recaudacion obtenida en el de 1886 á 1887 que fué 157.257'96'.

arroja una diferencia de mas en el actual de 4.125'68

Nuestro apreciable colega «La Libertad» que, por cierto no ha llegado á nuestras manos, se adhiere en un todo á nuestro pensamiento al pedir que salgan á subasta cuanto antes las obras del muelle de Levante, pues sin esto ya sabemos todos que dentro de poco nos quedaremos sin puerto.

Lo mismo La Libertad que los demás colegas deben hacer un esfuerzo, y ya que aquí estamos dejados de la mano de todos, como suele decirse, tomar la iniciativa y redactar la exposicion para que la petición tenga el resultado que apetece, estando seguros que no han de faltar las firmas de los almerienses y de los que no lo son, pues lo que aquí ocurre muchas veces es que, al ver nuestro estado y lo injusto que ha sido el gobierno siempre con esta provincia, los forasteros se indignan más que nosotros.

Por eso la prensa debe clamar constantemente y pedir á los poderes públicos por su cuenta, ya que aquí los que deben hacerlo no piensan en cosas útiles, que se nos haga justicia, que no se nos mire como párias y acabe ya de una vez tanto infortunio y desdicha tanta, de la que solo debemos culparnos nosotros mismos por indolentes y apáticos, y por no haber hace ya tiempo tomado una sévera resolución que hubiera puesto en aprieto á más de un politico de pacotilla.

Predique usted padre, que por un oído entra y por el otro sale.

Este estribillo popular podiamos repetirlo á todas horas, nosotros simples mortales que tenemos la tarea de estar siempre dale que dale á los gavilanes de la pluma, por mas que esta se niegue á espesar muchas veces ese algo que siempre queda por dentro.

Picaro oficio este en el que no se cosechan mas que pesadumbres y disgustos! ¡Díganme lo á mí que ya tengo la cabeza cansa á fuerza de tareas y sustos!

Que quiera V. que no quiera, ya con estos ó los otros rodeos, usted tiene que decir la verdad siempre, y aunque dice el refran que el que la verdad dice á Dios alaba, hay otro que espresa que las verdades son amargas y no le gustan á nadie. ¡Y vaya V. á huir de la verdad en ciertos casos! Imposible, (digo imposible para todo aquel que le rinde ciego culto.) y como uno tiene la obligacion de rendirselo por aquello de que

Procure ser, si quiere en lo posible el que le ha de reprender, irreprochable.

Veán ustedes por lo que yo estoy obligado á no faltar á esa verdad, siempre que pueda y me sea posible.

No quiere esto decir que yo no diga alguna mentira, como cada quisque, por aquello de que todos erramos (sin h.)

—Pero á que viene todo esto? dirá alguno.

—Pues á decir la verdad de lo que ocurre.

Ocurre, pues, que no podemos ya valerlos con tantas reclamaciones como se nos hacen sobre las calles de nuestra ciudad.

Que el vecindario ha tomado muy á mal que un alcalde joven como el Sr. Laynez se desentienda de tales reclamaciones.

Que los vecinos del Malecon no pueden ya con el olor ni con la peste de las letrinas del Hospicio, y que viendo que nada se hace, van á dirigirse á la autoridad de Marina, que es la que ejerce jurisdiccion en todo lo que se llama playa, para que haga destruir esa obra, que si no es una fortaleza que puede perjudicar á los barcos, es una cloaca inmundicia que puede desarrollar la peste en las tripulaciones y el vecindario.

Fuera de esto, tenemos el mal servicio de la limpieza pública; el estado pésimo de las principales vias; la falta de policía urbana, y la mar con sus arenas que ha venido á trasladarse al paseo del Principe.

Aparte de eso, tenemos á los carreros y á los carros de tráfico que van por donde les da la

gana, sin utilizar la única via por donde pueden ir libremente y sin temor á ningun peligro, si ordenaran que todos los carros que suben y bajan cargados con minerales, espartos, azufre, etc. etc., lo hicieran por la rambla del Obispo y calle de Pescadores al muelle.

Hay mas. ¿Para qué se han puesto las bocas de riego? ¿Para regar en invierno ó en verano? ¿Y para qué está la policía y los municipales? Para hacer cumplir los bandos de buen gobierno y las ordenanzas, y las demás órdenes que emanen de las autoridades, si les dan algunas.

¿Y esto que tiene de extraño? Dirán algunos. Nada; estas son nimiedades, cosas de poca monta, gana de censurar que tenemos, pues una poblacion de 40.000 almas como Almería ¿para qué quiere nada de esto?

—Vea V. á lo que venia á parar nuestro largo preámbulo.

A decir que las verdades amargan, y que tire V. por donde tire, siempre hay quien repita lo que decimos al principio, quedándose tan tranquilo como antes.

Es verdad que nosotros repetimos con el herrero de La canción de la Lola: Machaca, chico, machaca, y se va lo uno por lo otro.

Cuadrilla.—Hoy estará expuesta en miniatura, en los escaparates de la confiteria la Palma Catalana, la cuadrilla de Mazzantini figurando la salida á la plaza, con alguacil y monos sábios, que seguramente ha de llamar la atencion por el lujo de trages y perfeccion.

Almanaque.—El calendario Urcitano para el año 1889 está terminándolo su autor y en breve comenzará á imprimirse con objeto de ponerlo á la venta antes de Septiembre.

Su autor ha introducido algunas reformas que seguramente han de agradar al público.

También ha abierto una suscripcion de anuncios que se insertarán en sus primeras y últimas páginas y que dada la circulación que este almanaque tiene en los pueblos de la provincia, y así como en Granada, Jaen, Málaga y Murcia, ha de ser bien acogida por los comerciantes de la capital.

Denunciado!—Nuestro colega El País que recibimos ayer en el lugar de su artículo de fondo, trae impreso en gruesos caracteres lo siguiente:

«Denunciado el artículo EL JUEZ ANTE LA OPINION, lo retiramos con el fin de no privar á nuestros lectores del número.»

Caiga la espada de la justicia sobre los criminales periodistas.

¡Oh temporal! ¡Oh mores!

Multas.—Asciende á 16 pesetas y 90 céntimos el importe de las multas impuestas á varios vendedores en la plaza de abastos de esta capital desde el día 22 del corriente hasta el de ayer.

Carretera.—Habiendo dispuesto la Direccion general de Obras públicas que se forme el expediente informativo para la variacion del proyecto del trozo primero de la seccion cuarta de la carretera de Málaga á Almería, el señor Gobernador de la provincia de Granada ha acordado, en cumplimiento de la ley de carreteras, anunciarlo por término de treinta dias para conocimiento de los pueblos y particulares interesados en dicha obra.

En el día de anteayer se embarcaren para Orán á bordo del vapor Nuevo Acuña 85 pasajeros, en su mayoría mugeres y niños.

En la mañana de ayer ha sido detenido Francisco Nuñez Salvador, que el día 20 del corriente se llevó engañada á una joven dejándola luego abandonada en el pueblo de Adra.

¡El caso es encantador!
pues ella nunca creeria que el galán la engañaria ni burlaria su amor.
¡Qué dolor!

Visita de inspeccion.—Los inspectores de Hacienda, acompañados de los oficiales de las distintas Direcciones, girarán una minuciosa revista á las provincias.

El objeto que se propone el ministro con esta inspeccion es conocer la forma en que se han montado los nuevos servicios, y apreciar las funciones de las administraciones subalternas.

Los delegados auxiliarán á estas comisiones inspectoras, las cuales habrán de emitir informe al ministerio del resultado de su gestión, proponiendo todo aquello que crean conveniente para el mejor éxito de los nuevos organismo de la Hacienda provincial.

Sres. Scott y Bowne.—Barcelona 1.º mayo 1886. En las enfermedades de los ojos tenemos que recetar á cada paso el aceite de hígado de bacalao, y en mil ocasiones me he servido de la Emulsion Scott con gran provecho y ventaja sobre el aceite simple. Produce todos los buenos efectos de este sin tener ninguno de sus grandes inconvenientes.—Dr. JOSÉ BARRAQUER.—Especialista para las enfermedades de los ojos.

Hotel Tortosa.—Plato del día.
Vive de pichon.

Unguento y pildoras Holloway.

—El Salvaguardia de la Sociedad.—Cual quiera que sea la enfermedad, donde quiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus víctimas pueden acudir al sistema de tratamiento del Profesor Holloway confiadamente en que ningun dia pasará sin que ellos se sientan algun tanto mejores. Para la remocion de las úlceras ó la cura de las heridas, las llagas, las erupciones, los acceos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y el pecho en general, lo único que se necesita es usar el Unguento Holloway conforme á las instrucciones impresas de que vá acompañado cada bote del medicamento. En toda dolencia que dure de mucho tiempo, conviene recurrir á las Pildoras Holloway, porque ellas estimulan la circulación, renuevan la debida energia nerviosa, y conducen á una accion preparativa

SECCION MARITIMA.
MOVIMIENTO DE IMPORTACION Y EXPORTACION DE ESTE PUERTO DESDE EL VIERNES A LAS 2, HASTA IGUAL HORA DEL SABADO.

Entrados
Laud San Francisco Javier de Mazarrón, con 40.000 kilogramos de mineral plomizo para Cumella y Compañía.

Balandra San José y Amistad de Garrucha en lastre.

Despachados.
Vapor Nuevo Acuña para Orán, con 85 pasajeros y 75 bultos de obra de barro ordinario.
Laud Rosario para Puente Mayorga en lastre.

REGISTRO CIVIL.

Table with 2 columns: Category and Count. Rows include 'Relacion de los nacidos y fallecidos inscriptos en el registro civil de esta ciudad durante el dia 27 del actual:' and 'Nacidos... 3', 'DEFUNCIONES.', 'Varones... 0', 'Hembras... 3', 'Párvulos... 2', 'Total... 5'.

ARBITRIOS MUNICIPALES.
Recaudacion de hoy.

Table with 2 columns: Description and Amount in PTAS. CTS. Rows include 'Fielato Central... » »', 'Id. del Puerto... 167'56', 'Id. de Granada... 236'23', 'Id. de la Vega... 142'43', 'Id. del Sol... 41'47', 'Id. del Mar... 3'48', 'Total... 591'17'.

Almería 27 de Junio de 1888.—El Alcalde interino, Ramon Laynez.

ÚLTIMA HORA.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)
Director «Crónica Meridional» Almería.
Madrid 28, 10,45 m.

La «Gaceta» publica varias concesiones sobre ferro-carriles.

El mismo periódico oficial publica también otras concesiones sobre carreteras.

Mañana se celebrará en Valencia un «meeting» de libres pensadores.

Nada nuevo se sabe del crimen de la calle de Fuencarral.

Idem 28, 5'30 t.
La escuadra española es muy festejada en Pola y marcha para Trieste y Venecia.

El ministro de Fomento Sr. Canalejas se halla indispuesto.

Bolsa.
4 por 100 interior, 71-30.
4 por 100 exterior, 73-90.
Lóndres 90 dias fecha 25-57.
Paris 8 dias vista, 1-75.
Fabra.

Idem 28, 7'45 t.

Los republicanos votarán á Ducazcal en las próximas elecciones de diputados á Cortes por la circunscripcion de Madrid.

Sagasta ha aplazado su regreso. Se desistirá de las economías del cle-ro.

Italia se ha posesionado del territorio de Massuah.

Fabra.
Idem 28 8'30 n.

Nuevas declaraciones prueban que Varela salió de la cárcel durante su condena.

Se ha promulgado en Rusia el tratado extraditorio de criminales con España.

Los huelguistas en París preparan manifestaciones para mañana. El lunes regresará Sagasta.

P.

ANUNCIOS.

Manzanilla pálida, superior calidad.—Se expende al precio de ocho reales botella, casa de Juan Marin, Puerto número 70. 2-4

Mechas graduadas para evitar desgracias.—Dirigirse á la calle de Murcia núm. 6.

ALMERIA.
Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

# DIARIO DE AVISOS.

## ALMACEN DE GÉNEROS COLONIALES,

DEL PAIS, Y SALAZONES.

PLAZA DE SAN SEBASTIAN.—ALMERIA.

En este establecimiento se expenden al por mayor toda clase de géneros coloniales, del país y salazon, debiendo hacer mención especial de los garbanzos superiores de Castilla y de Alifarnate.

Cerveza legítima inglesa.—Vinos embotellados de Burdeos y otros.

Alambres galvanizados á precios muy bajos.

**Terriza, Caracena y Compañía.**

Plaza de San Sebastian.—ALMERIA.

## DON DIEGO RUIZ TOLEDO MEDICO-CIRUJANO,

DEDICADO A LA ESPECIALIDAD DEL DENTISTA.

Extracción de los dientes sin dolor, por medio del protóxido de azoe, construye dentaduras artificiales de todas clases.

Nuevas dentaduras económicas hechas en 24 horas.

Horas de consulta de 8 de la mañana á 5 de la tarde.

Paseo del Principe. 38.

## JOYA MEDICINAL

AGUAS MINERALES NATURALES

# DE CARABAÑA.

Salinas, sulfuradas, sulfatado sódicas, hiposulfitadas.

Únicas de su especie conocidas.

Han obtenido 5 medallas de oro y 4 diplomas de honor.

Autorizadas por los Gobiernos de España y Francia.

Son purgantes, depurativas, anti-biliosas, anti-herpéticas, anti-es-crofulosas y anti-sifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR.

AL PUBLICO EN GENERAL.

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de éstas, por lo que el público debe de estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos á los que se proponga, ó sea á los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base de 100 gramos por litro de Sulfato sódico, como purgante, y sulfuro de sodio, hiposulfito é hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicación racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano; condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto, hasta el día; y siendo solo las que se llaman ó dicen sus similares simples purgantes irritantes, fíjese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consulte sobre ello á los más conocidos médicos.

EMPLEO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA.

Como purgantes, de 120 á 150 gramos de una vez; En los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día; Al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general lavarlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas AGUAS, dirigirse á

R. J. Chávarri, Atocha, 87 (Plaza de Anton Martín) Madrid

Depósitos en Almería, D. José Gomez-Talavera, D. José Quesada y D. J. Vivas Perez.

Laujar.—D. Vicente Carvajal

Vera.—D. Julian Allás.

## PILDORAS HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Unguento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tija, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquiales, asma palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Unguento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central Ox 533 od Street, Londres. Almería, Gomez Talavera.

## SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA.

**Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.**—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

**Línea de Colon.**—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Méjico con trasbordo en Habana.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 30, via Puerto-Rico, Habana y Santiago de Cuba.

**Línea de Filipinas.**—Extension á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viénes á partir del 13 de Enero y de Manila cada 4 lúnes á partir del 9 de Enero.

**Línea de Buenos-Aires.**—Un viaje cada dos meses para Rio-Jainero, Montevideo y Buenos-Aires, saliendo de Cádiz cada ocho semanas á partir del 6 de Enero.

**Línea de Fernando Póo.**—Con escalas en la costa occidental de Marruecos.

Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

**Servicios de Africa.**—COSTA NORTE.—Servicio quincenal. Salidas de Cádiz los días 16 y 30 para Tánger, Algeciras, Ceuta y Málaga y retorno de Málaga el 12 y 25 con las mismas escalas.—COSTA NOROESTE.—Servicio mensual de Cádiz á Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.—SERVICIO DE TANGER.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viénes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vueltas. Hay pasajes para Manila á precios especiales, para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar la mercancías en sus buques.

**Aviso importante.**—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para mas informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegacion de la Compañía Trasatlántica.—Madrid; don Julián Moreno, Alcalá 33 y 35.—Santander; Sres. Angel B. Perez y compañía.—Coruña; don E. de Guarda.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; Sres. Dart y compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.—Almería; Sres. M. Ruiz Reyes é hijo.

## JARABE CONTRA LA COQUELUCHE

(TOS FERINA.)

DE VIVAS PEREZ

El remedio más eficaz para combatir esta cruel enfermedad, azote de las criaturas y desolacion de las familias.

Preparacion agradable de tomar y de resultados prontos y seguros.

Bote, 2.50 pesetas.

Botica de Santo Domingo.

Se vende UN PEQUEÑO CAFÉ PRO-

visto de mesa de billar. En la calle de las Cruces número 33, darán razon. 2-2

## LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO

Cura los padecimientos del estómago.

Medicacion eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acidez ó vira-gres, vómitos despues de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburras; disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor.

Depósito.—Sevilla: El autor: farmacia Globo; Tetuan, 20.

Almería: Botica de Santo Domingo de D. Juan Vivas Perez, Solís 1.º

Precio de cada frasco 2.ª reales.

En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de las Cruces, calle de la Noria número 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás hierros para los edificios á precios económicos, como tambien se instalan pararrayos y se hacen las piezas de éstos, tambien se arreglan todos los instrumentos de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fiel Contraste.

Tambien tiene la representacion de la mejor fábrica que construye puertas de chas pas de acero, cuyos precios son bastante módicos.

## EMULSION

DE SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO

CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.



Servicio fijo semanal para Orán.

Vapor «ESPERANZA.»

Salidas de Almería para Orán todos los viernes Salidas de Orán » Almería » » mártico Para informes Sres. M. Ruiz Reyes é hij. Despacho de billetes, al lado del Gobierno civil